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本报讯 （记者廖业强 王岚
通讯员余丽娜）“摊位换上新灯具
后，肉的颜色确实看得更清楚了。我
们买得也更放心了。”昨日上午，在
宁海县华庭农贸市场买肉的市民李
女士告诉记者。当天，记者从宁海县
市场监管局获悉，该县 24 家农贸市
场肉类交易区 539 盏生鲜灯被摘除
后，都已换上了新灯具。

随后，记者随机走访了其中的
两家农贸市场。

在宁海县时代邻里农贸市场肉
类交易区，记者看到在新灯具照射
下的猪肉、牛肉等生鲜肉品呈现本
色。肉类经营户苏彩霞告诉记者，
摊位换上新灯具已 4 个多月，大家
对新的灯光颜色很适应。

“ 换 灯 工 作 是 从 3 月 底 开 始
的。这里共有 10 家肉类摊位 70 盏
灯，我们花了 7000 元为摊主换了
灯。目前，经营户和群众的反映都

比较好。”该市场负责人周坤说。
随后，记者来到宁海县华庭农

贸市场，发现市场内只有一家肉类
摊位。经确认，这家摊位使用的灯
具已经更换，目前与时代邻里农贸
市场的灯是一样的。

宁海县市场监管局相关负责人
告诉记者，今年 3 月，宁海县人
大、县检察院、县市场监管局和国
投集团等单位就共同制定了农贸市
场肉类交易区生鲜灯整治方案，明
确照明灯具须还原肉类真实颜色。

几个月来，该县市场监管局先
对时代邻里农贸市场、跃龙消费品
综合市场、温州某灯具厂的 14 种
灯具进行检测。在掌握灯具相关数
据指标后，在跃龙消费品综合市场
肉类交易区进行试点，并对全县农
贸市场肉类交易区的照明灯具进行
排查，约谈问题市场，建立问题清
单，督促市场举办方、摊位经营户
更换不规范灯具。与此同时，加强
日常监督管理，督促经营户落实主
体责任。

下一步，该局将重点开展农贸
市场周边及社区生鲜店、大型商超
肉类交易区局部照明规范治理，并
加强农贸市场生鲜灯使用情况“回
头看”检查。

这名负责人还说，《食用农产
品市场销售质量安全监督管理办
法》 实施后，该局将强化整治措
施，对整改不到位的经营主体、群
众投诉较多的经营单位，依法责令
改正并给予警告，对拒不改正的将
处以罚款。

宁海24家农贸市场肉摊摘除生鲜灯

本报讯 （记者石景）“要么
时不时停水，要么流出来的是泥
水！梅景苑小区纳入大管网供水
改造何时能启动？”

日前，网友“心距为零”在
宁波民生 e 点通群众留言板发帖
反映，海曙区鄞江镇梅景苑小区
建在山上，日常用水需要输送到
半山腰的蓄水池，由小区物业通
过水泵抽到山上蓄水池再送到各
业主家中，目前一些业主家中屡
屡出现水发黄或停水情况。

该网友表示，自己受业委会
和众多业主委托，发帖向有关部
门反映情况，希望能对小区实行
一户一表改造，由供水企业负责
对供水设施进行清洗、消毒、水
质检测等养护和维修工作。

据了解，梅景苑小区位于鄞
江镇大桥村，2015 年交付，共
有房屋 315 套，开发商为宁波尚
海 置 业 有 限 公 司 （已 破 产 倒
闭），物业公司为宁波梅缘物业
管理有限公司。

记 者 联 系 了 发 帖 网 友 黄 先
生 ， 得 知 他 是 小 区 业 委 会 成 员 。
他说，小区日常用水由毛家坪水
库提供，经小区内部供水管网进
入业主家中，但目前小区入住率
低 ， 仅 有 100 多 户 ， 物 业 费 无 法
足额收取，物业公司对小区内部
供水管网养护不力，而且物业公
司还于近期向业委会提出退管申
请。

黄先生表示，若物业公司退
出，小区可能要走业主自治模式，
而现有的供水管网养护费用较高，
业主也缺乏专业知识，所以迫切希
望有关部门能将小区纳入自来水供
水管网改造范围，并给出明确时间
表。

为此，记者联系了鄞江镇，得
知此事涉及水利部门和物业公司，
目前还在协调中。

记者从海曙区水利局了解
到，经核查，毛家坪水库的供水
品质正常。目前已督促物业公司
对小区水箱进行清理，加强对设
备和管网养护的监督和指导，另
外梅景苑小区已被纳入近期的大
管网供水改造范围，具体改造时
间未定。

相关进展，记者将继续关
注。

要么时不时停水，要么流出来的是黄水

海曙梅景苑小区居民用水问题频发
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时代邻里农贸市场肉类交易区已挂上新灯具。 （廖业强 摄）
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记者 王晓峰 通讯员 徐莹莹

“暑假要注意这三件事哦：乘
车不超员、不到年龄不骑车、在外
面玩时不猛跑猛冲。要学会‘知危
险，会避险’⋯⋯”8 月 7 日上午
10 点，鄞州东部新城交警中队迎
来 一 批 小 客 人 ： 10 多 名 “ 小 候
鸟”走进交警中队参观，同时上了
一堂交通安全课。

记者获悉，如今交通安全问题
已成为社会各界关注的焦点之一，
特别是涉及儿童的，更是重中之
重。为了提高儿童的交通安全意识
和技能，海曙、江北、奉化、宁
海、东部新城等地纷纷开设相应的
交通安全课。

这些课程形式多样，既有经
典的讲座式教育，也有趣味十足
的互动活动。“讲座式教育，可以
提供系统的知识储备，帮助儿童
建立正确的交通安全观念；互动
式活动，能够更好地激发儿童的
兴趣和参与度，让他们在游戏中
学习。”宁波交警相关负责人告诉
记者，每年暑假涉及孩子的交通
事故多发，背后主要有这三大原
因——

其一，暑假来临后，自驾出游
的市民很多，孩子乘车风险也随之
增加，典型的就是超员问题。此
外，还有将儿童单独留在车内、未
使用儿童安全座椅、头或手伸出窗

外等行为，极易引发事故。
其二，骑车问题。暑假涉及孩

子的交通违法中，未到法定年龄骑
车上路的问题较为显著。根据相关
法律法规，驾驶自行车须年满 12
周岁；驾驶电动自行车须年满 16
周岁。

第三，“鬼探头”式事故。“鬼
探头”式事故是指有车辆或障碍物
阻挡视线，突然从路边蹿出一辆非
机动车或行人，司机避让不及时酿
成的事故。现实中这样的案例不
少，往往是孩子突然从路边停放的
两辆车辆缝隙中冲向马路中央，导
致正常行驶的车辆避让不及，酿成
惨剧。

“涉及儿童的事故多发，一方
面，说明孩子‘知危险，会避险’
的能力需要进一步提高。另一方
面，与家长有直接关系。”宁波交
警相关负责人说。儿童是一个特殊
的交通参与群体，很容易处于危险
境地。因此，家长需要通过正确的
示范，帮助他们掌握各项交通安全
技能。

同时，作为监护人，如果家长
自身安全意识不足，那么一旦发生
事故，孩子很可能会跟着遭殃。此
前就发生过类似案例，奶奶抱着孙
女闯红灯过马路，结果两人都被撞
了。由此可见，提升交通安全意
识，对于孩子和家长来说，同样重
要！

“知危险，会避险”

交通安全课助力平安“童”行

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
叶佳 于海宝） 受台风影响，以五
常大米著称的黑龙江省五常市遭遇
罕见的强降雨，大片稻田变成“汪
洋”。宁波米价会因此上涨吗？8
月 9 日，记者采访了宁波农商发展
集团下属庄桥粮油批发市场业务部
负责人吴红光。他表示，目前，东
北“粮仓”遇洪水，对宁波市场大
米供应销售的影响并不大。

据介绍，甬城居民 3 成以上的

粮食供应来自粮油批发市场。从统
计数据来看，当前，市场内粮油库存
充足，库存量超 1.85 万吨，大米的批
发均价在每公斤 4.5 元，较上周略有
上涨，处于正常波动范围内。

影响不大，是因为五常市产出
的五常大米定位高端，在宁波消费
市场上所占比例并不大。市民食用
的粳米除了来自东北地区，还来自
宁波本地、安徽、江苏等地区，早
籼米多来自宁波本地，晚籼米则大

多来自安徽。
同时，在台风来临前，经营户

往往会提早加大采购量，保证满仓
储备，今年也不例外。

吴红光坦言，目前，高端五常
大米的批发价格上涨较为明显，拉
动了大米批发均价的上涨。

“8 月正是往年‘抛老米’的
时候，今年水患的发生却让经销商
开始‘抢老米’。”一位五常大米经
销商告诉记者，受加工厂出厂价和

交通运输费用上涨的影响，日常批
发价在每公斤 10 元以上的五常大
米目前上涨了 2 元左右，预计接下
来还会有小幅度上涨。

“预计 9 月中下旬，江苏、安
徽等地的鲜米将上市，以满足市民
需求。市场也将持续关注，加强粮
情监测和数据统计，确保市场上大
米的稳定供应。请市民放心，同时
保持理性，不要盲目囤积。”吴红
光说。

东北“粮仓”遇洪水,宁波米价会涨吗？
业内人士：影响不大

本报讯（记者吴向正 通讯员
龚静） 前天一早，宁波市第六医院
姚陆丰等医护人员和鄞州区慈善总
会直属“微光”义工分队的 3 名慈
善义工，一起来到奉化、鄞州和舟
山金塘，上门回访鄞州区“脚踏实
地”项目救助的 3 名病人。

这是鄞州区慈善总会“脚踏
实地”慈善救助项目 2021 年开展
以来，相关医护人员和慈善义工
首次上门回访病人，除了查看病
人术后肢体功能恢复情况、传授
居家康复训练动作要领外，慈善
义工还给他们送去了大米、食用
油等慰问品。

此次慰问用的慈善物资由“千
里慈善基金”出资，该基金由宁波
皓达电器有限公司和宁波市翔隆木
业有限公司共同建立。

医护人员和慈善义工来到奉化
看望了患者小冯，他是“脚踏实
地”工程的第一例受益者。小冯今
年 17 岁 ， 自 幼 患 有 先 天 性 心 脏

病，脊柱侧弯，双侧马蹄内翻足，
无法正常行走。2020 年 3 月小冯曾
接受了一侧的马蹄内翻足矫正手
术，后赴外地接受脊柱侧弯手术，
两次手术花了 10 多万元，家里没
有能力再为他进行另一侧马蹄内翻
足矫正手术。2021 年 12 月，市第
六医院“脚踏实地”救助工程项
目 负 责 人 姚 陆 丰 得 知 相 关 情 况
后，主动帮助小冯申请“脚踏实
地”慈善救助资金，医疗团队为
小冯成功施行手术，使他得以双
足行走。此次回访，医护人员对
小冯的恢复情况表示满意，并耐
心地讲解康复训练动作要领，帮
助他进一步康复。

据 悉 ，“ 脚 踏 实 地 ” 项 目 自
2021 年 12 月开展以来，已资助患
者 63 人 ， 累 计 资 助 金 额 52 万 余
元。医疗团队除了在宁波救助病人
外，还赴浙江衢州及山东、内蒙
古、新疆、四川等地进行医疗服
务。

鄞州“脚踏实地”项目
助63名患者“重新行走”

本报讯（记者张昊） 近日，奉
化区西坞街道蒋家池头村全体党员
和村民代表相聚一堂，揭晓一年一
度的育才奖表彰名单。这个奖在村
民心中有着崇高的地位，专门奖励
每年涌现的优秀学子，已经坚持了
19 年。

蒋家池头村是全国乡村治理示
范村、全国最佳志愿服务社区、浙
江省全面小康建设示范村。村党支
部书记陈伦告诉记者，乡村振兴人
才为先，为此蒋家池头村从 2005
年起设立育才奖，如今已经成为该
村多年来延续的传统。

今 年 的 育 才 奖 颁 给 了 4 名 中
考、高考的优秀学生，每人获得
3000 元至 5000 元不等的奖励。

值得一提的是，蒋家池头村还
走出了一位世界冠军。去年，在
2022 年世界技能大赛特别赛奥地
利赛区比赛上，宁波技师学院学生

蒋昕桦获得重型车辆维修项目金
牌。这是中国队在该项目的首块金
牌 ， 也 实 现 了 宁 波 在 世 奥 金 牌

“零”的突破。今年的特殊育才奖
颁给了蒋昕桦，并奖励他 10 万元。

蒋 昕 桦 现 场 捐 赠 了 6 万 元 给
蒋家池头村居家养老服务站。该
服务站为村里老年人开办和美孝
膳食堂，70 余名志愿者轮值“上
岗 ”， 让 老 人 安 享 “ 舌 尖 上 的 幸
福”。

育才奖的表彰不仅仅是一份荣
耀，更是敦促和激励，鼓励学子们
在今后人生路上不断成才。目前，
育才奖已经颁发至第 19 个年头，
除了其中 4 次获奖者空缺，共颁发
了 15 届 ， 奖 励 了 40 余 名 优 秀 学
子。在育才奖的示范激励下，蒋家
池头村走出了浙江大学硕士生导
师、杭州师范大学教授等许多杰出
人才。

这个村坚持19年
重奖“优秀学子”

本报讯（通讯员钟法 记者王
佳） 毕业季已过，不少毕业生找到
了工作，正处于试用期。然而小周

（化名） 在试用期即将届满时，收
到了解除合同的通知，理由是试用
期内多次迟到。近日，宁波市中级
人民法院审结了一起申请撤销仲裁
裁决案件，劳动者在试用期内多次
迟到被公司解雇，双方就是否应当
支付违法解除劳动合同赔偿金发生
争议。

小周初入职场，在某通信公司
寻求到了一份朝九晚六的工作，中

午可以休息一小时，合同约定试用
期三个月。小周工作了近两个月，
正当他以为可以转正时，却收到了
一纸解除劳动合同的通知，理由是
试用期内多次迟到违反考勤制度。

小周认为是公司故意找茬辞
退，向劳动人事争议仲裁委员会提
出申请，要求公司支付违法解除劳
动合同赔偿金。仲裁委员会作出终
局裁决，公司应向小周支付赔偿金
8000 元。

通信公司不服，向市中级人民
法院申请撤销仲裁裁决。公司称，
小周上班 51 天却迟到 25 次，远超
合理水平，公司曾针对小周的迟到
行为扣减过相应考勤工资，并对其
作出提醒和警示，小周对此明确知
晓且一直未有异议。因此，公司表

示解除合同是合法的，不应支付赔
偿金。

小周则认为，虽然迟到情况确
实存在，但是因为早高峰堵车等因
素导致，其相应地晚下班了几分
钟，每天工作时间已超出 8 小时。

宁波中院经审理认为，通信公
司在小周入职之初已明确告知上下
班时间，但小周在试用期内仍多次
迟到，迟到次数占实际上班日近半
数，且将迟到原因解释为堵车、寻
找车位等，并非不可预见的突发情
况，显然对上班迟到持放任态度。

根据 《中华人民共和国劳动合
同法》 第三十九条规定，小周多次
迟到的行为违反了基本的劳动纪
律，公司据此认定小周违反考勤制
度，以不符合录用条件为由解除劳

动合同，不违反法律规定。
最终，宁波中院认为仲裁委员

会裁决公司支付赔偿金属法律适用
错误，遂裁定撤销仲裁裁决。

法官解析，劳动合同法对试用
期的工资标准、最长期限等作出了
明确规定，可以避免出现用人单位
通过滥用试用期损害劳动者权益的
情形，也对试用期之外用人单位单
方解除劳动合同设置了严格限制。

按时出勤是劳动者需要遵守的
最基本的劳动纪律。堵车、找车
位、电梯拥堵等在生活中较为常
见，并非劳动者所不能预见的情
形，偶尔因客观原因导致的迟到、
早退不能成为公司解除合同的理
由，但劳动者不能以此作为理所当
然、频繁迟到的借口，应根据实际
情况，合理安排出行。

“当劳动者发现自己的权益遭
受侵害时出手‘整顿’职场，其合
法维权的行为应予支持和尊重，但
同时应遵守企业的规章制度，以良
好的工作态度和敬业精神做好本职
工作。”法官说。

试用期内多次迟到
用人单位能否以此为由解除合同

蒋昕桦在颁奖现场。 （张昊 摄）

①① ②②


